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冰雪英豪

从北京冬奥会单板滑雪女子平行大回转赛道上疾

驰而下，在等待区臧汝心一边喘着气，一边盯着现场播

报成绩的大屏幕。在完成两轮滑行后，她最终排名第

25位，未能晋级1/8决赛。

在单板滑雪女子平行大回转资格赛第一轮中，臧

汝心第11组出场。跟她一同出发的意大利选手先出

现失误，随后，臧汝心在旗门位置出现了失误。在第二

轮中，臧汝心单独出发并发挥稳定。

臧汝心是土生土长的吉林女孩，在参加冬奥会之

前取得过许多荣誉，她曾征战过平昌冬奥会，夺得过

第十三届全国冬运会的单板滑雪女子平行回转冠

军，在亚冬会上同样摘得单板滑雪女子平行回转的

冠军。

“能在‘家门口’的冬奥赛场比赛，内心很激动，由

于滑行时出现失误，未能发挥出全部实力略有遗憾。

在第一轮比赛的时候，滑行中没有掌控好力度不慎滑

倒，失去了竞争力。在第二轮比赛的时候，我感觉发挥

出了正常水平。能站在冬奥会上，就已经证明了自己

的能力。”谈到第二次站在冬奥会舞台上，臧汝心对记

者说：“从心态方面来说更加成熟了，再次站在冬奥会

的舞台上与世界顶尖的选手们同场竞技，心中只有一

个信念——力拼到底。”
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北 京 冬

奥会云集了全球

顶尖冰雪健儿赴会

参赛，无论夏奥会还是

冬奥会，赛事的顺利进行

离不开庞大的技术服务保障

团队的有力支撑。吉林省是冰雪运

动大省，冰雪运动人才辈出，在北京

冬奥会上，不仅吉林运动员在赛场上

奋勇争先，还有近600名来自吉林的

裁判员和技术官员参与到赛事的服

务保障工作中，他们同样在全力以

赴，为冬奥盛会各项赛事的顺利进行

贡献吉林力量。

2月8日，北京冬奥会平行大回转

比赛在张家口雪上赛区云顶滑雪公园

进行，来自我省的平行大回转比赛技

术官员吴红就是赛事服务保障团队中

的一员。吴红曾是速度滑冰运动员，

获得过全国冠军，现在是长春市冬管

中心速滑教练员。赛后，吴红接受了

记者的采访。“能够参加冬奥会是每一

名冰雪运动员的梦想，没想到，这个梦

想对于我这个退役多年的老运动员来

说在北京冬奥会上实现了。虽然不是

以运动员身份参与冬奥，而是以一名

NTO（技术官员）的身份参与到赛事的

服务中，那份喜悦和激动是一样的。”

吴红说。

吴红所在的平行大回转项目技术

保障团队中，有来自国内多个省市的

数十名裁判员，以及多位国际雪联的技术代表，他们共同为平行大回转

比赛保驾护航。谈到冬奥会，吴红说：“今生有幸见证了中国冰雪运动

的发展，国家能够举办冬奥会并参与其中，身为吉林省的冰雪体育人感

到非常自豪。很荣幸能够加入到奥运会NTO这个大家庭里，感恩一路

给予我支持的领导和家人朋友们。我们的团队用专业的技术能力和敬

业精神，投入到冬奥会的比赛中。”

早在1月21日，平行大回转技术保障团队便进驻了张家口雪上赛

区，他们每天除了例行的赛前专业培训和实战演练，还要肩负起雪场赛

道的修整工作。“我们团队每天早8点从驻地酒店出发来到位于云顶滑

雪公园里的比赛场地，这里云集了世界各国雪上精英进行赛前训练，每

个训练时间段过后，赛道上都会留下雪板压出的深深沟槽，我们就要在

有限的时间内把赛道上的这些沟槽平整好，使其达到比赛标准，为下一

个时段进行训练的运动员们做好保障，这是一项看似简单，但却是极为

细致的工作，因为冬奥组委和国际雪联对赛道、雪质有着极为严格要求

和标准。”吴红说。

说到新春佳节不能与家人团聚时，吴红的眼圈有些发红：“第一次

不在爸妈身边过年，但是每天都会打个视频，发个语音，同样能感受到

亲人们对我的关爱和支持。妈妈的泪点总是很低，在视频连线中看见

我的脸冻得通红，就心疼了。爸爸每次通话都鼓励我认真工作，告诉我

肩上责任的重要性。我们团队中其他伙伴也是每天和家人们通话报平

安，亲人们也勉励他们为北京冬奥会的成功全力以赴”。
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在北京冬奥会短道速滑赛场，一

个熟悉的身影出现在人们眼前，她站

在裁判席位置注视着赛场上运动员

们的滑行。她就是昔日被人们昵称

为小杨阳的我国短道速滑名将杨阳。

杨阳，1977年出生于吉林省吉林

市，曾是我省著名短道速滑女将，与

大杨扬、王春露、孙丹丹合称为中国

短道速滑“四朵金花”。杨阳曾参加

过三届冬奥会，在长野冬季奥运会

上，她在三个短道速滑项目中都夺得

银牌。

如今，杨阳以短道速滑男子比赛

副裁判长的身份亮相北京冬奥会。

在接受记者采访时，杨阳对于亲身参

与北京冬奥会深有感触：“当2001年

北京成功申办2008年夏季奥运会时，

我就在想，什么时候自己的国家也能

够举办一届冬奥会，那该有多好。冬

奥会对于天气和场馆的要求非常高，

如今，北京成为‘双奥之城’，我作为

曾经的冬季项目运动员感到特别的

骄傲。”

在谈到吉林冰雪运动发展时，杨

阳表示，现在每次回到家乡都能感受

到家乡的冰雪运动场馆等硬件设施

相当好，“我小时候都是在室外滑冰，

条件非常艰苦，现在孩子们上冰训练

都是在室内，他们太幸福了。除了提

高硬件设施条件，我认为最主要是要

让孩子们‘滑起来’，尽量多的去让他

们感受冰雪运动的乐趣。吉林省有

好的自然条件和好的冰雪运动设施，

只要下功夫搞好青训，我相信会涌现

出更多的冰雪运动世界冠军。”

北京冬奥会的成功举办，必将进

一步推动我国冰雪运动的快速发展，

对此杨阳认为，随着“北冰南展西扩

东进”计划的实施和“带动三亿人参

与冰雪运动”号召，我国冰雪运动已

经驶入快速发展的轨道。“现在冰雪

运动非常受到人们的喜爱，冰壶、冰

球、花样滑冰、短道速滑在很多南方

省市也都有自己的运动队。每到冬

季，到北方滑雪也是‘雪粉’们的最

爱。北京冬奥会一定会给冰雪热潮

再加‘一把火’。”
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我省运动员臧汝心在单板滑雪女子平行大回转项目上展风采。 本报特派记者 刘勃 张宽 摄

风驰电掣。 新华社发

瞄准靶心。

翩翩起舞。

你争我夺。

闪转腾挪。

全神贯注。

新华社发

直击冬奥

本报特派记者 刘勃 张宽


